México regresará en 2010 a niveles precrisis: Acevedo (El Financiero 19/05/10)

México regresará en 2010 a niveles precrisis: Acevedo (El Financiero 19/05/10) Ivette Saldaña Miércoles, 19 de mayo de 2010 Automotor, electrónico y electrodoméstico, los sectores más dinámicos. Como resultado de los programas anticrisis -que costaron al gobierno mexicano 817 mil millones de pesos- y gracias a la reactivación económica que se registra en 2010 se podrá regresar a los niveles precrisis en las exportaciones de las industrias automotriz, electrónica y de electrodomésticos. Ernesto Acevedo, asesor de análisis económico del secretario de Economía, dijo que una de las actividades con mayor expansión es la automotriz, al registrar 70 por ciento de crecimiento en los primeros meses del año. También tienen fuertes niveles de recuperación las exportaciones de computadoras y otros electrónicos y electrodomésticos, industrias en las que podríamos recuperar lo perdido durante la crisis de 2009 o hasta rebasar los niveles vistos en 2008. Dijo que gracias a las medidas tomadas para salir de la crisis se preservó el empleo, se protegió el poder adquisitivo, el patrimonio familiar, se mantuvo la disciplina fiscal y mejoraron las expectativas de crecimiento económico. Sin embargo advirtió que aunque de enero a abril se recuperaron 388 mil plazas con respecto a octubre de 2008, que fue el pico del empleo, "estamos como 250 mil puestos por debajo. "Pero esta cifra hay que verla en función de cuánto recuperas", y puede verse que bajó la tasa de desempleo del nivel más alto que estuvo en 6.2 por ciento entre agosto y septiembre de 2009 y ahora que estamos en 5 por ciento. De acuerdo con el sector privado, apuntó, las expectativas de crecimiento económico para el país en 2010 son de 4.8 por ciento, aunque hay algunos bancos que estiman que sería hasta mayor a 5 por ciento. Además, en los primeros meses del año en algunos casos el comercio exterior se recuperó a un ritmo de 30 por ciento, lo que da muestras de que hay reactivación, considerando que el año pasado cayó 27 por ciento. Proteccionismo El descenso que tuvo el comercio de México fue mayor al que se registró en el mundo, pues cifras de la Organización Mundial del Comercio (OMC) establecen que la disminución del volumen del comercio en 2009 fue de 12 por ciento en el orbe, la peor en los últimos 70 años, frente a un aumento promedio de 7 por ciento en la década pasada. Y para 2010 se tiene previsto un incremento de 9.5 por ciento. Josep Bosh, portavoz de la OMC, dijo que las medidas proteccionistas que aplicaron diversos países apenas afectaron a 0.5 por ciento del comercio mundial. Aseguró que no se cayó en ninguna espiral de proteccionismo. Acevedo afirmó que en 2009 debido a la crisis económica la Inversión Extranjera Directa (IED) en el mundo se contrajo en 38.7 por ciento, en tanto que en nuestro país cayó 50.7 por ciento, de 23 mil millones a 11 mil millones de dólares, y la estimación para 2010 es que recibamos 17 mil millones. Desde 2008, explicó, el gobierno mexicano tomó diversas medidas anticrisis. Por ejemplo, en ese año se aprobó un incremento en el gasto público, en febrero se creó el Fondo Nacional de Infraestructura y en marzo el Programa de Apoyo a la Economía. Además del Programa de Apoyo Alimentario, la compra de coberturas petroleras, el programa para apoyar el crecimiento y el empleo, el programa de renovación vehicular o chatarrización, entre otros. Fueron programas contracíclicos aplicados en 2008 y 2009, cuyo costo total fue de 817 mil millones de pesos, ejerciéndose en 2008 alrededor de 300 mil y en el segundo año más de 500 mil millones.